
 

XVIII Саровские чтения «Православное лето-2022» 

Всероссийская конференция  

«ГОД КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ НАРОДОВ РОССИИ» 

 

22 сентября в Сарове в рамках XVIII Саровских чтений «Православное лето - 2022» 

прошла Всероссийская научно-практическая конференция «Год культурного наследия 

народов России».  

 

Аберясева Ирина, ТМ-30 

Меня заинтересовали все доклады, но особенно – два из них. Первое – это выступление 

Валентина Степашкина «Генерал Борис Владимирович Полуектов. Новое имя в истории 

города». Было интересно услышать о личности генерала и истории раскопок. Поразило то, 

как и что находят археологи под тротуарами и площадями нашего города, по которым мы 

ходим. Удивило, что нашли золотые кольца супругов Полуектовых. Это мистика или 

судьба? Как упоминал сам Валентин Александрович, были те, кто охотился за золотыми 

монетами и золотом, но кольца обнаружили только сейчас. Второе - доклад студентов 4 

курса СарФТИ «Образ IT-специалиста в современном обществе». Ребята на основании 

проведенного ими исследования показали, как большинство людей представляют образ 

IT-специалиста. Хочется сказать спасибо Оксане Валерьевне за организацию такого 

мероприятия и его удивительную атмосферу. 

 

Арсений Иванков, ВТ-30 

На пленарном заседании мне понравилось выступление преподавателя НИЯУ МИФИ 

Веры Александровны Македонской, интересно было услышать о внеинститутской 

деятельности её студентов. Кроме того, мне понравился фильм Романа Сванидзе о 

заброшенном храме в исчезнувшей деревне Нижегородской области. Меня поразили 

кадры внутри храма и его окрестностей, его печальная история.  

 

Андрей Пластов, ВТ-30 

С большим теплом встретил студентов и школьников Храм Царственных Страстотерпцев. 

Великолепное внешнее и внутреннее убранство, чистота и порядок, а главное, добрые и 

понимающие люди, которые нас ждали. За нашу недолгую встречу протоиерей Александр 

Брюховец помог всем молодым гостям храма задуматься о современных нравственных 

ценностях, о жизни, о важности любви не только к ближним своим, но и ко всем, кто нас 

окружает. У каждого была возможность высказаться и задать любые вопросы. 

Мероприятие прошло отлично и оставило лишь положительные впечатления, а главное, 

заставило лишний раз задуматься о том, что для меня важно. 

 

Мария Девяткина, ВТ-30 

Участвуя слушателем секции №1 «Земля Нижегородская: опыт в воспитании 

гражданина», я узнала о Городецкой епархии и Выксунской епархии, где прошли Первые 

краеведческие чтения в Воскресной Выксунской школе и количество участников Чтений 

возрастает. Таким образом пробудили интерес людей к истории собственных семей. Я 

считаю, что подобные мероприятия напоминает нам о соблюдении моральных и 

нравственных принципов. 

 

Карпунин Даниил, ЦТ-30 

Я принял участие в конференции в качестве участника команды, отвечающей за 

организацию чаепития. Мероприятие мне понравилось тем, что я в полной мере смог 

помочь людям, которые на нас рассчитывали. Я хотел бы и дальше участвовать в таких 

событиях. 



 

Гришин Дмитрий, ЦТ-30 

Я принял участие в круглом столе, который прошел в малом зале Духовно-научного 

центра Саровского монастыря. Здесь наместник монастыря, игумен Никон (Ивашков) 

встретился со студентами нашего вуза.  Нам понравилось участвовать в работе круглого 

стола, и мы попросили организаторов собрать нас ещё на одну встречу. По окончания 

заседания в ДНЦ нас угостили вкусным чаем. 

 

Швечков Дмитрий, ЭП-30 

На конференции прозвучало очень много хороших мыслей, которые позволили мне 

пересмотреть свои взгляды на некоторые вещи. И мне, конечно, хотелось бы участвовать 

в конференциях такого рода ещё. 

 

Виктория Аладьина, ЭФУ-30 

Я была помощником при организации Всероссийской научно-практической конференции 

«ГОД КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ НАРОДОВ РОССИИ», которая прошла в рамках 

XVIII Саровских чтений «Православное лето-2022». Хотелось бы выразить благодарность 

организатору Оксане Валерьевне Савченко за возможность такой работы, отзывчивость и 

наставничество. Считаю, что мероприятие прошло на высоком уровне, было 

содержательным и насыщенным событиями, а именно: было пленарное заседание и 

секции, на которых обсуждались актуальные для современного человека темы. Я уверена, 

что каждый из участников получил для себя ответы на интересующие вопросы и почву 

для размышлений. Опыт участия в организации конференции очень полезен, и я надеюсь, 

что дальнейшие мероприятия будут не менее актуальны и успешны! 
 


